

# AyTIC con Paloma Antón - 26 de julio

**Presentes:** Natalia Farís, Alicia Batlle (Odontología), Dafne Cortada (Nutrición), Ivana Madruga (UNCU), Gabriel Soto (UNCU), Lupa y José Fager (DATA).

(Comenzamos un poco más tarde)

## Presentación del grupo

Nos presentamos con Paloma.

Cuenta Alicia sus experiencias en Odontología

Dafne explica experiencias en nutrición.

Paloma plantea enfoque curricular. Se plantea curricularización con creditización.

Ivana Madruga y las experiencias con jóvenes y discapacidad. Tema de interés: inclusión educativa.

Gabriel comenta un poco su experiencia.

## Intervención de Paloma.

Estancias en diferentes países. El año pasado estuvo en Los Ángeles. Hacen cosas bastante en paralelo a los que hace en España.

Presenta Ranking de universidades: [Ranking de Shangai](#)

- Algunas críticas: algunas tienen déficit de acceso

Estudio de diagnóstico de las webs de la universidades españolas (Paloma nos lo envía).

- La que está en el 1º es la UCM
- Paradojas: la UNED no está muy bien en el ranking. "La web deja mucho que desear".

## Natalia le plantea el tema de la Red

Indagar que pasa con la inclusión educativa. No hay nada sistematizado: gran dificultad.

- No se sabe cuántos estud con discapacidad hay
- Se está haciendo un relevamiento a través de un formulario

La solución aparece cuando aparecen los casos puntuales, pero no hay una política de prevención y genera que las dificultades quedan a resolver a pulmón por parte del estudiante.

## Paloma sobre el respaldo institucional

Debe haber un respaldo institucional, se debe armar una oficina específica:

- establecer protocolos
- comunicar los servicios con los que se cuenta
- En España la ONCE, transcribe a braille las pruebas (que son enviadas 15 días antes por el docente)
- Trámites online para no tener que concurrir.

### Todo esto lo coordina la oficina

"En el 2003 no había accesibilidad en la UCM, pero ahora todo es accesible"

Modelos de guías para informar y divulgar esta problemática. Paloma trajo y las tiene el DATA.

## Natalia pregunta por recursos

Se habla un poco con el tema de cómo gestionar los recursos informáticos y otros.

Experiencias en España y ONCE.

Experiencias en EEUU.

## Software Libre

Paloma plantea el tema del Software Libre. Diseños presentados por docentes. Enfoques para lectoescritura y pictogramas. Ellos todo lo hacen "open".

En la página de ONCE y de CEAPAT ([www.ceapat.es](http://www.ceapat.es)).

CIAPAT (fue abierto recientemente en Argentina).

### Posibilidad de contactarla

Acceso web. Mucha participación. Emanuel Restrepo es la coordinadora. Universidad de Salamanca.

Blog de Olga Carreras: <http://olgacarreras.blogspot.com/>

Gabriel: Alfredo Villaverde. Adaptación de Ubuntu con adaptación de ORCA.

Universidad de Extremadura: Jesús Valverde (pedagogo, Software Libre, Relatec (revista para latinoamérica) )

Hablamos sobre F123. Varias adaptaciones.

## Paloma recomienda

- "TIC: la respuesta didáctica a la diversidad..."
- INTECO
- e-learning final repor en USA

## este viernes en Arquitectura

El viernes se lanza la curricularización, 19 hs..

# Reunión AyTIC - 8 de julio

## Presentes

Natalia, Verónica, Alfredo, Ana, Lupa

## Orden del día

1. Accesibilidad web – Alfredo
2. Diagnóstico de accesibilidad web
3. Curso Discapacidad
4. Documento

### 1. Diagnóstico de accesibilidad web

Alfredo plantea que estuvo muy complicado pero esta semana realiza el diagnóstico de las webs y EVA y sistema de Bedelías. Se desarrollará en texto y una planilla en anexos del documento.

### 2. Seminario discapacidad

Varios vamos a ir al seminario.

### 3. Curso Discapacidad

Hablamos del curso y de si se haría o no para el interior y que de eso depende el salón en que se haga. Las inscripciones se van a hacer a través de la web de la CSE. Lupa manda el enlace.

Además fijamos **reunión de trabajo** con Paloma Antón - martes 26 de 10 a 12.

### 4. Documento

**Recursos.** Se está definiendo cuantos deberían formar el grupo de trabajo técnico.

Equipo de formación también es necesario para hacer jornadas de capacitación.

Podrían ser 2 técnicos (implementación de soluciones) y 2 de capacitación como mínimo y también gente de comunicación que sería transversal a los otros dos. También algo de gestión/administración. **Natalia lo redacta.**

Estaría faltando un poco de **contextualización local**. Falta desarrollar un poco con datos y descripción de las problemáticas. **Majo.. ¿podrías hacer esto?**

**Etapas de desarrollo** del proyecto en vez de **cronograma**.

Crear un documento para las oficinas de compras y licitaciones para incorporar soluciones accesibles en las incorporaciones de tecnologías en los diversos servicios.

¡¡ OJO !! **Quedamos en que quien avance en el documento, independientemente de quienes lo hagan en secciones específicas, como las anteriores, es decir, si alguien va a trabajar en el documento en forma general, tiene que avisar para no pisarse con el resto**

#### Otros

El CDC aprobó proyectos de alto impacto. No hay formato, pero hay que hacer una buena justificación. El 26 de julio vence.

1. Mejoras en las condiciones de enseñanza
2. Mejora en las condiciones de investig en el interior
3. Accesibilidad y seguridad

Habría que pensar si no podríamos presentar algo en esta línea.

Quedamos en coordinar la próxima reunión en función de los avances que vayamos desarrollando en el documento.

# Reunion red Temática en Discapacidad

Presentes Mariana (FHUCE), Verónica (Farq, FCEA), Cecilia Szaprizza (FCS), María José Bagnato (Psico), Natalia (RETEDIS), Alfredo (Portal), Ana Pires(Psico), Carmen Sacco (DUS), xxxx Battle (Odontología), Verónica Sanz (FHUCE), Eduardo (Extensión), Mónica (Extensión).

## Algunas previas

- Llamado UdelaR específico en discapacidad observado y frenado.
- RETEDIS: se crea en el 2008, funciona por plenarios, funciona por grupos de trabajo.
- Se propone crear un grupo de trabajo:
  - Accesibilidad tecnológica
  - Inclusión educativa

## Presentaciones

Nos presentamos y más o menos intercambiamos sobre lo que debería ser el grupo de trabajo.

Se propone la creación de un documento para crear un **programa universitario de largo alcance**.

Se crea un documento en GDocs y se comienza a elaborar.

# Reunion AyTIC 24 de junio

Presentes: Ivana (UNCU), Mariana (FHUCE), Teodoro (FHUCE), Verónica (Farq, FCEA), Alba (FCEA), Natalia (RETEDIS), Alfredo (Portal), Ana Pires(Psico), Inés (TAP, SoL UdelaR), Lupa (EVA, SoL UdelaR).

Orden del día:

1. Avisos varios
2. Documento

## Avisos varios

El documento se va a presentar en distintos ámbitos de la UdelaR, por lo que hay que terminar el doc cuanto antes. Se plantea en 15 días (10 de julio aprox.)

Planteo que viene Paloma Antón de la Complutense de Madrid (área pedagogía y accesibilidad) del 21 al 29 de julio:

- Realizar una reunión con ella
- Participar del/los cursos y talleres

## Documento

Se plantea el asunto de que este proyecto es bien específico sobre A y TIC

Definir un encargado para darle cierre al documento. Planteamos dos semanas, una para trabajar fuertemente entre tod@s y la siguiente para pulirlo.

Hay que trabajar más la parte de **actividades**. Lupa queda con eso.

Alfredo va a realizar un primer trabajo de diagnóstico de las webs y algún EVA:

- Accesibilidad
- Tipo de software (CMS o a medida)

Hablamos sobre la necesidad de articular con el nuevo Sistema de Bedelías para que incorpore estos conceptos y con los otros **sistemas transversales** (acá comenté el CSIC presentado).

Agregar en el apartado metodológico diagnóstico / monitoreo-implementación / evaluación

Incorporar capacitación, materiales didácticos y buenas prácticas.

**Próxima reunión 8 de julio 15hs en EI**

# Reunión por Discapacidad con Majo de Red Temática en Discapacidad

Presentes: Lupa, Majo

Tuvimos un intercambio sobre una posible coordinación y conformación de un equipo de trabajo en "Accesibilidad y TIC en la UdelaR".

Convocar desde la Red a funcionarios docentes y no docentes de la UdelaR a participar en la elaboración de un Programa de Incorporación de las TIC como herramienta de accesibilidad para la Inclusión Educativa.

En principio convocar a todos aquellos que conocemos que estén vinculados desde distintas actividades a la temática.

- Portal UdelaR: Alfredo Villaverde
- Facultad de Humanidades: Teodoro Visaires (secretaria del decano y Mariana Mone)
- Psicología: Maiche: XO, Cristina Palas
- Ciencias Sociales: GEDIS
- Ingeniería
- Derecho
- Arquitectura
- Regionales: Salto, Paysandú y CURE

Convocar a las Sectoriales:

- Extensión: Agustín Cano
- Investigación
- Enseñanza: Departamento de Apoyo Técnico Académico.

**Quedamos en una posible reunión en estas fechas:**

- viernes 10 de 13 a 17hs ó
- jueves 16 de 15 a 17hs.

# Wiki del grupo Accesibilidad y TIC

## Reuniones

- [[reunion-aytic-26jul|AyTIC con Paloma Antón - 26 de julio]]
- [[reunion-aytic-8jul|Accesibilidad y TIC - 8 de julio]]
- [[reunion-discap-24jun|Accesibilidad y TIC - 24 de junio]]
- [[reunion-discap-10jun|Accesibilidad y TIC - 10 de junio]]
- [[reunion-discap-2jun|Reunión por Discapacidad con Majo de Red Temática en Discapacidad]]